
Ставки будут раСти 
поСтепенно

Последнее время нижегородцы 
и законодатели бурно обсуждают 
предстоящее повышение налога на 
имущество физических лиц. Если 
раньше жители платили за ком-
наты, квартиры и гаражи исходя 
из инвентаризационной стоимо-
сти, то с 2015 года налог будет на-
числяться по кадастровой стои-
мости.

По решению депутатов Законо-
дательного собрания Нижегород-
ской области, налог будет повы-
шаться поэтапно: в 2016 году будет 
применяться понижающий коэф-
фициент 0,2, в 2017 году - 0,4, в 
2018-м - 0,6, а в 2019-м - 0,8.

На заседании городской Думы 
депутаты утвердили ставки нало-
га. Так, для тех, у кого стоимость 
комнат, квартир, а также домов, 
гаражей и прочих построек на са-
довых участках и участках под ин-
дивидуальное жилищное строи-
тельство не превышает 10 миллио-
нов рублей, она составит 0,1%. Для 
имущества стоимостью от 10 до 50 
миллионов рублей - 0,2%, от 50 до 
300 миллионов рублей - 0,3 %. Для 
прочих объектов недвижимости - 
0,5%. При этом будет действовать 
вычет: для комнат - 10 кв. м, квар-
тир - 20 кв. м., а домов - 50 кв. м. 
Кроме того, сохранятся все феде-
ральные и муниципальные льго-
ты, которые применялись при на-
числении налога на основе инвен-
таризационной стоимости. А вот 
частным владельцам недвижимо-

сти стоимостью от 300 миллионов 
рублей придется платить целых 2%. 
Получается, что от нового закона 
больше всего пострадает малый и 
средний бизнес. 

- Депутаты городской Думы при-
няли разумное и взвешенное реше-
ние, - считает глава города. - Ко-
ридор применения ставки в 0,1% 
очень широкий - до 10 миллионов 
рублей, поэтому 99% нижегород-
цев серьезных издержек не поне-
сут. Речь не идет о повышении пла-
тежа на тысячи рублей: где-то 100 - 
200 рублей прибавится, а у кого-то 
суммы убавятся, а жилье неболь-
шой площади вообще выпадет из 
налогообложения. Самое важное: 
при начислении налога на имуще-
ство физических лиц будут сохра-
нены все льготы, установленные 
не только на федеральном, но и на 
муниципальном уровне. 

При этом у местных властей по 
итогам 2015 года будет возмож-
ность пересмотреть ставку нало-
га, если платеж затронет социаль-
но незащищенные слои населения, 
и снизить ее. 

депутаты корректируют 
текущий бюджет и готовы 
к обСуждению проекта 
бюджета города  
на 2015 год

На заседании депутаты одобри-
ли изменения в муниципальный 
бюджет 2014 года, предложенные 
администрацией Нижнего Нов-
города.

- Для рационального использо-
вания бюджетных средств было 
произведено перераспределение 
утвержденных бюджетных ассиг-
нований за 9 месяцев 2014 года, - 
сообщила директор департамента 
финансов администрации Ниж-
него Новгорода Светлана Утро-
сина. 

Депутаты утвердили изменения 
в Положение о муниципальном 
долге Нижнего Новгорода. Сей-

час муниципальный долг не может 
превышать суммы в 6,8 миллиарда 
рублей, но на 2015 год объем долга 
будет составлять уже 8,018 милли-
арда рублей. Председатель посто-
янной комиссии по бюджетной, 
финансовой и налоговой полити-
ке Марк Фельдман поддержал ини-
циативу администрации Нижне-
го Новгорода увеличить предель-
ный размер долга с 50% до 70%, 
поскольку вносимый проект бюд-
жета на 2015 год должен соответ-
ствовать бюджетному законода-
тельству.

Кстати, уже на следующем засе-
дании городской Думы депутаты 
приступят к рассмотрению бюд-
жета Нижнего Новгорода на 2015 
год.

- Бюджет внесли 14 ноября, в нем 
более 400 страниц, поэтому нуж-
но его детально изучить, - сооб-
щил Олег Сорокин. - Публичные 
слушания по бюджету пройдут 9 
декабря, так что у всех будет воз-
можность высказаться по его фор-
мированию.

На заседании Думы депутаты в 

очередной раз обсудили вопрос, 
касающийся зарплат учителей. 
Проведенная в учебных заведе-
ниях проверка показала, что не-
целевого использования средств, 
выделенных на выплаты педаго-
гам, нет. При этом, по словам за-
местителя главы администрации 
Нижнего Новгорода Марии Хол-
киной, дефицита зарплат по ито-
гам 2014 года нет.

парк победы  
благоуСтроят 

Еще одни важный вопрос в пред-
дверии 70-летия Победы касается 
благоустройства и строительства 
музея на территории Парка По-
беды. Все работы предложено раз-
бить на три этапа. Первые два будут 
включать в себя работы по благо-
устройству территории и озелене-

нию парка - их планируется про-
вести летом 2015 года. 

К 2013 году в парке уже было 
установлено 37 единиц техники, 
открыт памятник генералу Марге-
лову, сооружены экспонаты «Рубеж 
обороны» и «Солдатский привал». 
Теперь требуется освещение, по-
садка новых зеленых насаждений, 
сооружение цветников и клумб, 
установка скамеек, урн, информа-
ционных табличек и указателей. На 
благоустройство парка потребуется 
около 80 миллионов рублей, стои-
мость строительства здания Музея 
военной техники составляет поч-
ти 410 миллионов рублей. 

- Задача, которую я ставлю в 2015 
году - найти средства в городском 
бюджете в размере 80 миллионов 
рублей и провести необходимые 
работы по благоустройству, - за-
явил Олег Сорокин. - В парке до-
бавятся экспонаты, очень важно, 
что появятся постаменты для экс-
понатов, а главное, будут созданы 
все условия для комфортного по-
сещения парка.

еСть улица алмазная…
Кроме того, депутаты городской 

Думы приняли предложение ад-
министрации Нижнего Новгоро-
да о наименовании улиц в Совет-
ском районе.

Сейчас здесь активно ведется 
строительство индивидуальных 
жилых домов на территории това-
риществ индивидуальных застрой-
щиков (ТИЗ) «Новопокровское» и 
«Колос» в Кузнечихе и вдоль садо-
водческих товариществ «Строи-
тель» и «Волга» Советского района. 
Местные жители выбрали очень 
поэтичные названия для улиц, на 
которых живут. Так, в ТИЗ «Ко-
лос» появились улицы Агатовая, 
Серебряная, Алмазная, Терновая. 
В «Новопокровском» - Мрамор-
ная, Прибрежная, Импульсная. А 
в Кузнечихе улицы получили на-
звания Бархатная, Акварельная, 
Ключевая, Заветная.

А по ходатайству руководства и 
совета ветеранов нижегородского 
авиазавода «Сокол» городская Ду-
ма приняла решение увековечить 
память Почетного авиастроителя 
Александра Геращенко, возглав-
лявшего предприятие с 1974-го по 
1985 год. Он руководил производ-
ством знаменитых МиГов и уни-
кальных комплексов радиокос-
мической и спутниковой связи. 
Мемориальная доска будет уста-
новлена на доме № 19 по улице 
Чаадаева.

Ольга 
ГОРИНА.

Подробнее читайте
на официальном сайте

городской Думы
Нижнего Новгорода

www.gorduma.nnov.ru.

Депутаты городской Думы  
принимают разумные и взвешенные решения

Депутаты рассмотрели более 30 вопросов и приняли решение  
по главному из них - ставке налога на имущество физических лиц.

Наше будущее во многом зависит 
от того, какие решения примут за-
конодатели. Так, на заседании Думы 
Нижнего Новгорода, которое про-
шло 19 ноября под председатель-
ством главы города Олега Сороки-
на, депутаты рассмотрели более 
30 вопросов и приняли решение по 
главному из них - ставке налога на 
имущество физических лиц.
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